

Prix de l'Abonnement - Edition Quotidienne  
1 An 6 Mois 3 Mois 1 Mois  
POUR LES ETATS-UNIS... \$ 9.00 \$ 4.50 \$ 2.25 \$ 0.75  
POUR L'ETRANGER..... 12.15 6.10 3.05 1.05  
Les abonnements se soldent invariablement d'avance



Prix de l'Abonnement - Edition Hebdomadaire  
1 An 6 Mois 3 Mois 1 Mois  
POUR LES ETATS-UNIS... \$3.00 \$1.50 \$1.00 \$0.75  
POUR L'ETRANGER..... 4.00 2.05 1.35 1.05  
Les abonnements débutent le 1er et le 15 de chaque mois

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

1er Septembre 1827 NOUVELLE-ORLEANS, MARDI MATIN, 29 AVRIL 1913 86ème Année

## A la recherche de Cinq Millions

Ce n'est pas sans quelque raison qu'on a pu, surtout en ces derniers temps, attribuer l'impopularité incalculable de certains crimes sensationnels à l'influence des romans policiers qui pullulent actuellement dans tous les pays du monde. Ces romans, à peu d'exceptions près, vulgarisent plutôt que les modernes inventions des voleurs et des assassins qu'ils ne découvrent pour la police des méthodes nouvelles. On en citerait telle série en cours de publication, parvenue à son vingt-cinquième volume, où le soi-disant roi des policiers n'a pas encore réussi à mettre la main sur le roi des bandits. Tandis que celui-ci émerge de sa retraite, parvenant à son genre de littérature par une espèce de génie infaillible, le pauvre défenseur de la société voit tous ses plans échouer et semble destiné à poursuivre pendant vingt-cinq autres volumes une revanche qu'il promet à chaque page, mais dont l'heure ne sonnera peut-être jamais. Et je ne suis pas loin de croire que toute une génération de Bonnet et de Garnier s'est formée à cette école; elle y a du moins trouvé, j'en suis sûr, des inspirations, sinon des exemples.

Depuis le succès énorme des œuvres de Conan Doyle, le détective privé, le détective amateur a pris la place et tient l'emploi de chef de la Sûreté et du préfet de police. Sherlock Holmes a détrôné Vidocq. Du roman, cette permutation semble prête à passer dans la réalité. Nul n'ignore qu'il existe, pour ne parler que de Paris, une foule d'agences de police privée, dont quelques-unes sont dirigées par des hommes qui furent des policiers officiels remarquables. Un ancien chef de la Sûreté, M. Goron, et l'un de ses collaborateurs principaux dans les plus retentissantes affaires de l'époque, l'inspecteur Jaume, n'ont pas renoncé au métier; ils sont encore sur la brèche et ont prêté souvent, depuis leur retraite, un précieux concours à leurs successeurs. Ils ne manquent pas de s'intéresser, ne fût-ce qu'en dilettante, aux grands drames qui bouleversent tour à tour l'opinion, et plus d'une fois ont mis leur expérience et leur sagacité au service de leurs collègues en activité.

A propos de Conan Doyle, Jaume ne partage pas complètement l'enthousiasme de ses admirateurs.

— Il fallu, dit-il, l'extrême ignorance du public en matière policière et l'incompréhensible snobisme des Français, vite engoués de tout ce qui vient d'Angleterre, pour expliquer la vogue du personnage inventé par lui. Les aventures de Sherlock Holmes sont fort divertissantes, mais elles ressemblent absolument, comme vraisemblance, aux contes de Perrault ou à l'histoire de Sindbad le marin. Un policier qui, dans la vie réelle, voudrait agir comme Sherlock Holmes récolterait d'abord l'insuccès et ensuite quelques nasardes bien méritées. La caractéristique de ce détective c'est de ne jamais se tromper, ce qui est déjà extraordinaire, et surtout de ne jamais hésiter, ce qui est extrêmement dangereux. Combien d'erreurs judiciaires sont imputables à des policiers trop infatués d'eux-mêmes!

Ne discutons pas la manière de voir du populaire inspecteur Jaume; disons seulement que Conan Doyle a voulu peut-être écrire que des contes.

Voici qu'on signale la prochaine arrivée à Paris de M. William J. Bryan, le plus fameux détective américain, celui qui découvrit les assassins du ténancier de jeux Rosenthal et qui mena de si magistrale façon l'enquête de la célèbre affaire des dynamiteurs. Il est encore à Londres à ce moment, où il a été appelé par l'Association des banquiers

## LES INONDATIONS

LES PROGRES DE L'INONDATION PENDANT 24 HEURES.

| Sur le Mississippi.      |                         |
|--------------------------|-------------------------|
| Hauteur des eaux Samedi. | Hauteur des eaux Lundi. |
| St. Louis..... 20.7      | 19.2                    |
| Memphis..... 20.0        | 18.6                    |
| Holston..... 21.0        | 19.5                    |
| Arkansas City..... 22.0  | 20.5                    |
| Vicksburg..... 22.1      | 20.3                    |
| Natchez..... 22.1        | 21.1                    |
| Baton Rouge..... 22.2    | 21.1                    |
| Donaldsonville..... 22.2 | 22.5                    |
| New Orleans..... 22.2    | 22.1                    |

Sur le Atchafalaya.  
Summersport..... 45.2  
Metchum..... 41.2  
Morcan City..... 43

Sur le Ouachita.  
Cameron..... 11.3  
Monroe..... 3.4

Sur le Rouge.  
Armore City..... 5.4  
Fulton..... 5.5  
Shreveport..... 4.2  
Alexandria..... 3.0

Le crevasse à Lac St. Jean s'élargit rapidement et trois paroisses sont inondées. L'eau atteint trois pieds de hauteur dans les rues de Clayton, Waterproof et Ferriday. Une chute d'eau de 25 pieds de hauteur, sort du Lac St. Jean par la crevasse et on croit que la ville de Vidalia sera inondée avant mardi à midi.

Le remorqueur du gouvernement, Mica, est arrivé à Natchez pendant la nuit, remorquant une barque, et ayant à bord 200 nègres avec leurs effets mobiliers.

Le bateau à vapeur "Petit Rufus" est parti de Natchez lundi avec 20,000 rations, qui seront distribuées à Ferriday et autres villes adjointes. Le bateau s'arrêtera ensuite à la plantation de H. G. Miller, y chercher les inondés et les bêtes qui s'y sont réfugiées. A Natchez l'eau a baissé rapidement, et marque 51 pieds 4 pouces.

L'eau qui se répandit dans la campagne par la crevasse de Mayersville, étant venue se jeter à nouveau dans le Mississippi près de Vicksburg, l'eau a monté de 2 pouces en 48 heures dans cette ville. Dans tous les points au sud de Natchez l'eau demeurera stationnaire pendant près d'une semaine à cause de la crevasse de Gibson's Landing; mais quand au bout d'une semaine cette eau reviendra se jeter dans le Mississippi par la fleuve Rouge, l'eau montera de nouveau.

Il avait été calculé par le bureau météorologique que si les digues tenaient bien partout, le gros de l'inondation atteindrait la Nouvelle-Orléans vers le 10 mai. Mais un si grand nombre de crevasses se sont formées, qu'il est probable que le gros des eaux ne sera ici que vers la fin de mai.

## FRANCE

### Un nouveau record en aéroplane.

Kollum, Hollande, 28 avril. — Ernest François Guillaux, un aviateur français, a terminé aujourd'hui un vol de plus de 1,000 milles. Parti de Biarritz, station balnéaire située dans le sud-ouest de la France, hier matin, il a fait deux arrêts pour prendre de l'essence, un à Bordeaux et l'autre à Villecoublay; il est arrivé ce matin au petit jour à Kollum, Hollande.

Le voyage entier a été accompli en un peu plus de 24 heures. Guillaux a battu tous les records précédents de distance et de durée combinés.

### CAS EXCEPTIONNEL.

Rayne, Lne. — Quésia Carter, une femme de couleur qui demeure près de Rayne, a mis au monde cinq enfants dans l'espace d'un an.

Dimanche dernier elle a donné le jour à trois filles, bien plantées, et elle eut il a un an de jumeaux qui sont aussi en bonne santé.

### COLLISION DE CHEMIN DE FER.

Baldwin, Wis., 28 avril. — Un accident de chemin de fer, a eu lieu ici aujourd'hui. Par suite d'une fausse interprétation d'ordres, le train de passagers No. 2, de la ligne Omaha, s'est jeté sur un train de marchandises. Deux personnes ont été tuées; une autre mortellement blessée et douze autres ont reçu quelques légères contusions.

## BALKANS

Les puissances envoient un ultimatum au roi de Monténégro. Londres, 28 avril. — Les représentants du gouvernement Monténégro à Londres ont reçu aujourd'hui des instructions de Cottigny, leur ordonnant de protester vigoureusement contre la demande faite par les puissances européennes pour l'évacuation immédiate de Scutari par les Monténégrins. Le gouvernement du roi Nicolas qualifie cette demande d'injuste et de cruelle.

La demande des puissances est conçue dans les termes suivants: "Nous avons l'honneur d'informer collectivement le gouvernement royal de Monténégro que la prise de la forteresse de Scutari ne change en rien la décision des puissances européennes relative à la délimitation des frontières du nord et du nord-est de l'Albanie, et conséquemment la ville de Scutari doit être évacuée dans le plus bref délai et remise aux puissances européennes représentées par les commandants des forces internationales mobilisées devant les côtes du Monténégro. Le gouvernement de Monténégro est invité à donner une prompt réponse à cette communication."

Le représentant du Monténégro à Londres auquel cette demande a été transmise de Cottigny par télégramme a fait la déclaration suivante: "Mon gouvernement n'a donné l'ordre de repousser cette injustice et cruelle requête et de demander une fois de plus d'examiner d'une manière équitable la question vitale de l'avenir du Monténégro et de placer ce pays sur un pied d'égalité avec les autres alliés des Balkans."

Vienne, 28 avril. — Suivant des dépêches officielles reçues aujourd'hui, le prince héritier Dagumilo et son armée ont quitté Scutari aujourd'hui se dirigeant vers le Nord. Cinq batteries d'artillerie Monténégrines sont restées dans la ville.

Les cercles du gouvernement à Vienne considèrent que le départ des troupes de Scutari équivaut à la demande d'évacuation de la forteresse formulée par les puissances européennes.

### L'opinion publique en Italie.

Rome, via Ciascio (Suisse), 27 avril. — Le gouvernement italien a interdit toute manifestation en faveur du Monténégro. Dérivément des étudiants ont montré leur enthousiasme au sujet de la dernière victoire Monténégrine et ont envoyé une adresse de félicitations à la reine Hélène, fille du roi Nicolas. Le gouvernement a défendu la publication de cette nouvelle.

### W. J. BRYAN EST ARRIVE EN CALIFORNIE.

Sacramento, Cal., 28 avril. — Wm. J. Bryan, secrétaire d'état, est arrivé aujourd'hui à Sacramento pour conférer avec le gouverneur Johnson au sujet de la proposition de loi relative à la possession des terres par des étrangers. Le gouverneur Johnson était venu au devant de M. Bryan à la descente du train.

Rien n'a encore été arrangé relativement à la rencontre de M. Bryan et des autorités Californiennes.

Après les souhaits de bienvenue M. Bryan a dit que si chaque état était le gardien de ses affaires personnelles, il ne devait pas oublier qu'il faisait partie d'une confédération qui devait respecter les traités existant avec les pays étrangers.

Le président Wilson espère que le visite de M. Bryan apaisera les difficultés.

Washington, 28 avril. — Le représentant Sisson du Mississippi a soutenu devant la chambre le projet de loi de la Californie. Il a dit que si la guerre devenait nécessaire il fallait la faire mais avant tout il fallait empêcher les étrangers de devenir propriétaires en Californie.

### DOUBLE MEURTRE.

Lambert, Miss., 28 avril. — Un noir demeurant près de Chaney est soupçonné d'être le meurtrier de W. A. Rieves, âgé de 43 ans, et de son fils, James, de 10 ans, dont les corps ont été trouvés près de la par ceux qui, inquiets qu'ils ne fussent pas réveillés d'une partie de chasse entreprise vendredi soir, s'étaient mis à leur recherche. Le père était étendu en travers des pieds de son fils et avait plusieurs œufs remplis attachés à sa ceinture de chasseur. Leurs deux fusils, encore chargés, étaient auprès d'eux. Un député sénior est parti d'ici pour rechercher le meurtrier. Mr. Rieves était un fermier et venait d'arriver à Chaney de Terry, Miss.

### LE LOUP MANGE ÉTERNELLEMENT L'AGNEAU TIMIDE.

Le loup mange éternellement l'agneau timide.

## MEXIQUE

Diaz et Huerta rassemblent des hommes et des munitions pour se combattre.

Washington, 28 avril. — Suivant des avis confidentiels la situation est devenue très tendue entre les partisans de Diaz et ceux de Huerta. Ces bruits sont confirmés par des agents de Carranza qui viennent d'arriver.

Robert Pesquiera, un des membres de la Chambre des Députés du Mexique, est arrivé aujourd'hui pour prendre la succession de l'agent confidentiel du parti de Carranza. Il remplace Gonzalez Giamé qui paraît-il part pour l'Europe chargé d'une mission de confiance.

Des avis de Mexico confirment les précédents avis de la tension des relations entre Diaz et Huerta. Toutes les forces officielles ont été divisées en deux camps. Huerta a doublé les forces d'infanterie situées au palais national, et Diaz a fait camper une partie de l'artillerie sur son hacienda, tandis que le général Mondragon, ministre de la guerre, est en possession de la citadelle, où sont casernées d'autres forces d'artillerie.

San Luis Potosi, Mex., 28 avril. — Plusieurs centaines de rebelles que l'on croit appartenir aux forces de Venustiano Carranza, ont conquis Vanegas, situé sur la ligne du chemin de fer national, dans l'état de San Luis Potosi. Ils ont coupé la ligne de chemin de fer dans le nord, et de là ils sont rendus à Matuhua, un centre minier très important.

Mexico, 28 avril. — Les rebelles continuent à couvrir de nouveaux territoires et ils paralysent les moyens de communication. Plus de 2,500 milles des lignes de chemins de fer nationaux ont été détruites. Au sud de Guaymas, sur le Southern Pacific plusieurs milles sont également détruits.

Le gouvernement a toutes les peines du monde à émettre un emprunt, malgré cela le président déploie une activité extraordinaire; on recrute plus de 100 conscrits par jour.

Dans le sud, Zapala et ses complices font une terrible campagne de destruction. Le gouvernement a l'intention de ne faire aucun quartier aux rebelles dans le sud.

El Paso, 28 avril. — Toutes les forces du gouvernement fédéral dans l'état de Chihuahua sont mobilisées.

Les Américains du district minier du Parral sont sans aucune protection.

### ACCIDENTS D'AUTOMOBILE.

New-York, 28 avril. — Un grand nombre d'accidents d'automobile ont eu lieu dimanche. Voici la liste de ces accidents:

James Crumm a été tué, et Thomas Conroy a été grièvement blessé, à Merrick, quand par suite d'une fausse manœuvre, leur automobile s'est jetée contre un poteau télégraphique.

Edward McCarthy, de Newark, se trouvait sous sa machine, examinant quelques défauts de mouvement, quand la machine se mit en marche et l'entraîna sur une distance d'un quart de mille. Il fut relevé avec de graves blessures.

A Tarrytown, John L. Sullivan a été renversé par une automobile et blessé gravement.

A Columbia, Mlle Beatrice Weil, âgée de 18 ans, et Theodora Rice, ont été sérieusement blessées, quand leur bicyclette s'est jetée contre un réverbère.

A Jersey, Mme Daisy Ward a été renversée par une automobile, alors qu'elle s'élançait pour arracher sa petite fille de devant les roues de la machine. Elle a été transportée à l'hôpital. La petite fille n'a pas été blessée.

Louisville, Ky., 28 avril. — Mme. R. W. Bingham a été mortellement blessée et son neveu, F. Calahan, a reçu de graves contusions, dans une collision qui a eu lieu entre l'auto de Mme Bingham et un tramway. Quatre autres personnes, qui se trouvaient dans l'automobile, furent légèrement blessées.

## Charles Maillet se noie dans le Lac Ponchartrain

Charles Maillet, chef d'orchestre du théâtre Crescent, parti lundi matin avec son fils Alfred, âgé de 15 ans, pour Milneburg, M. Maillet comptait faire une partie de pêche dans le lac Ponchartrain, et puis revenir chez lui dans la soirée.

Mais qu'elle fut la surprise de Mme Maillet qui vers midi reçut la visite d'un officier de police, qui avec tous les ménagements possibles lui annonça la mort de son mari. La pauvre femme ne pouvant croire cette nouvelle, mais elle dut se rendre à l'évidence quand on lui fit part, plus tard des détails de l'accident.

M. Maillet se préparait à sauter dans une pirogue, quand faisant un faux pas, il tomba dans l'eau, très profonde à cet endroit, et se noya. Son fils se trouvait près de là mais ne sachant pas nager ne put lui être d'aucun secours. Le corps de Maillet n'a pas été retrouvé. En plus de sa femme, 4 enfants lui survivent.

Le père du défunt a été pendant 20 ans employé de l'"Abeille"; il est mort il y a douze ans à un âge avancé laissant le souvenir d'un homme estimable.

Nous nous joignons aux nombreux amis du défunt pour offrir nos condoléances à la famille éplorée.

## NOS BOULANGERS PROTESTENT.

Le Dr. O'Reilly, du Bureau de Santé de la ville, a reçu la visite lundi matin, d'une délégation de boulangers. A partir de jeudi tous les petits pains viennois doivent être enveloppés dans du papier blanc. Les boulangers ont protesté contre cette nouvelle ordonnance, déclarant qu'elle leur causerait une grande perte de temps et de fortes dépenses. Le Dr. Reilly a expliqué aux boulangers, qu'il ne pouvait les aider en aucune façon; mais il leur a conseillé de se présenter à la prochaine réunion des directeurs du Bureau de Santé qui aura lieu en mai, et de formuler leur protestation.

Il a déclaré de plus aux boulangers que comme la nouvelle ordonnance demandait que les pains soient enveloppés afin qu'ils puissent être à l'abri des mouches, il croyait qu'il était suffisant de placer les pains dans des sacs, soit en toile ou en papier, pourvu qu'ils soient hermétiquement fermés.

## UNE PANTHÈRE DANS L'ÉTAT DU MISSISSIPPI.

Columbia, Miss., 28 avril. — Un facteur rural local, N. B. Oswal, l'a échappé belle, ce matin. Il se trouvait sur la grande route à 15 milles de Columbia, quand il vit avec effroi une panthère s'avancer vers lui. Il sortit un revolver de sa poche et fit feu à plusieurs reprises. Il prit ensuite la fuite. Les chasseurs déterminés à tuer la bête fouillèrent le pays à sa recherche. Les villages voisins du lieu de l'incident sont plongés dans la terreur. On ne sait d'où provient cet animal sauvage.

## DONNAGES INSIGNIFIANTS.

H. G. Richey, surintendant de construction des bâtiments fédéraux, a dit lundi matin qu'il estimait les dommages causés par le feu dans la salle de la Cour d'Appel des Etats-Unis, dimanche soir, à environ \$1,200. Il croit que l'incendie a été produit par des fils électriques défectueux ou entrecroisés. Le gouvernement n'a pas d'assurances.

Frank M. Mortimer, commis de la Cour d'Appel, a été très surpris qu'un ou deux volumes seulement de la précieuse bibliothèque fédérale qui contient au moins 2,000 volumes aient été avariés. De plus grand dommage ont été évités, croit-on, par la promptitude avec laquelle a agi le gardien de nuit Brooks.

Des réparations vont être faites et dans très peu de jours il n'y aura plus de traces du feu.